

会 議 の 経 過

1 開 会 午後3時

(教育長) これより第14回倉吉市教育委員会定例会を開会します。

2 前回議事録承認

3 議事録署名委員の選出 委員

4 議 事

教育長 議案24号でございますが、これについては処分についての案件ですので非公開で行うこととしたいのですがよろしいでしょうか。

(その他 委員意見なし)

教育長 では、非公開で行うこととします。

順番的には、一番最後に回させていただきたいと思いますので、5番の協議に入りたいと思います。

5 協 議

(1) 倉吉市教育振興基本計画第3期(令和3年~令和7年)成果指標実績について

(資料により教育総務課長説明)

教育長 これについて何かご意見等ありましたら、お願いいたします。

委員 すみません。何の協議で挙がっているのでしょうか。ただ見させてもらって、令和7年度に繋がる話を持って行くのか。コメントに対して、意見を申し上げるのか。

教育総務課長 令和7年度に向けての分析にも書いてあるんです。今回の実績の内容と今後どうしなければいけないかの内容を見ていただいて、ご意見をいただけたらと思います。

委員 これを受けて令和7年度の具体的な計画を各課が立てられる中で、これを参考に意見を述べさせていただければいいという理解でいいですか。

教育総務課長 はい。

委員 わかりました。

事務局長 今のこの振興基本計画で、最終年度を迎えるにあたって、しっかりとこの目標に繋がるような方針と言いますか、対策と言いますか。そういったものを講じていかないといけないというふうに思っております。

各課がそれぞれ現状分析と、今後どういった取り組みを行っていくのか、方針等も記載をさせていただいております。またお気付きの点、ご意見をいただければというふうに思っております。

また、次の計画策定に向かうにあたって、ご意見をいただかないといけない内容になっておりますので、よろしくをお願いいたします。

委員 すみません。忘れたらいけないので、ちょっと考えていた意見だけお話しておきます。

1ページ目のところのコミュニティセンターの事業運営については、地域づくり支援課ですかね、そこら辺りの兼ね合いというか、そちらの方の見解がどうなってるのか、どう

いうコラボをしておられるのかということをもた次年度の対策目標に、検討いただければということ。それから図書館で知的欲求に応える資料の収集、魅力ある展示、いろいろなことを考えていただいていますので、さらにどんなことを考えるのか、方針になるのかというのをまた次年度に立てていただければというふうに思いました。

それから学校教育課の全国学力学習状況調査、小学校では上がっていますが、中学校は下がっているということの中で、どんな手を打っていくのかということをも具体的にまた次年度の検討にお願いしたいというふうに思います。

それからもう一ついじめについてですけれども、肯定的回答の割合が高い中で、なぜ減らないのか。いじめ問題が人権教育がしっかりと各学校でなされてるにもかかわらず、人権を否定するようないじめがなぜ起こっているのか、この辺りをしっかりと分析をさせていただいて、いじめ問題が少しでも解決に向くような施策をお願いしておきたいというふうに思いました。

教育長 はい、ありがとうございます。せっかくの機会です。もしありましたら。

委員 4ページの建物の老朽化対策の実施率で、小学校の屋内運動場というのは、これはどういった改修か、何か直したいという希望があるんだけどそこがうまくいってないのか、それともここを直すと計画的に年次的な予定がまだ済んでいないということなのか、これについて教えていただけますでしょうか。

教育総務課長 老朽化対策ですけれども、これは令和3年度に学校施設の長寿命化計画というのを作られまして、それに伴いまして年次的にどここの小学校の体育館だとか校舎を老朽化対策しなければいけない。

体育館でしたら雨漏りですとか、鉄骨のさびとかいろいろありますけれども、そういった計画通りに事業を進めるかというのを実際実施した工事と、やろうとしてる予定の工事がある程度終わった割合等で進捗管理をしているということです。

委員 目標が75%に対して40%というまだ低いのかなという感じもしますし、体育館と言っても古い体育館になると雨漏りがけっこうあったりして、学校によってはやはり災害の避難所になっている所もけっこうあると思います。その辺はやはり早めにされた方がいいのかなと思っていますので、そこはよろしくお願いします。

教育総務課長 はい。学校からもまたヒアリングの時期が来るので状況を伺いながら、計画的に進めて行きたいと思います。

教育長 ありがとうございます。

委員 現状に対して目標値、遊具の事故以外がすべてもちろん上に上がっているわけですけれども、この目標値というのはどういう基準で作られているのでしょうか。今の現状値の何倍とか何かそういう感じですか。

事務局長 例えば20%増とかしているものもありますし、それから過去からの伸び率を見てここまで持って行きたい。あるいはもうやはり、理想を掲げて100%としているものもあります。項目によっていろいろです。

委員 今年よりは常に高くという。どれに対しても毎年そういうことですよ。

事務局長 基本的にはそうありたいんですけども。

委員 その現状値がすでに100%達成できているという、そういうことはないですか。

事務局長 目標値をすでにクリアしている項目もあるのはあるのですが、そこに甘んじることなく引き続き。

委員 はい、わかりました。

事務局長 それから、逆にものによっては数字が低い方がいいというような項目もあったりですね。

委員 そうですね。

事務局長 はい。

委員 遊具がもう 20 何年たって 0 件事故がないという。本当に素晴らしいというか、いいことだと思いますので、それこそ甘んじることなく、しっかりお願いしたいと思います。

事務局長 ありがとうございます。

教育長 よろしいですか。

では一通りご意見はいただいておりますけれども、来年度にかけて教育振興基本計画改定ということですので、いろいろな意味でまた見ていただいて、ご意見をちょうだいするような機会も出てくると思いますので、よろしくをお願いします。

(2) 令和 7 年度当初予算要求に向けて

(資料により教育総務課長説明)

事務局長 来月の定例教育委員会ぐらいまでに、ご意見をちょうだいしたいというふうに思っておりますが、こういったような進め方でよろしいでしょうか。

(委員異議なし)

事務局長 ありがとうございます。

先程の振興計画の成果指標の実績も、こちらも見えていただきながらちょっとこ入れが必要じゃないだろうかとか、他の町ではこんな取り組みをしているよとか、これもあわせて見ていただいて、ご意見がいただければと思います。よろしく願いいたします。

教育長 ではこれについては、次回までにということでございますけど、教育委員会の各課とそれから私や事務局長らと一緒に、来年度に向けての聞き取りをさせていただいておりますので、徐々に次年度予算については、事務局内では進めていこうかなと取り組んでいるところです。

ふるさとキャリア教育ということを掲げていますので、それに向かって各課がどんなことができるかということも、宿題として出させていただいて、それについての協議等をさせていただいているところです。

やっぱり大きな軸というのは中心にしながら回して行こうと思っておりますので、委員の皆様方もそういう視点で見ていただいて、ご意見をちょうだいできたらなと思います。よろしく願いしたいと思います。

はい。次に移りたいと思います。

6 教育長報告

(資料により教育長説明)

教育長 私からは以上でございますけど、何かありましたらお願いいたします。

委員 先程あった河北中のチーム担任制ですが、河北中のたよりを見て生徒のアンケートによると、チーム担任制がよいが 38%、固定担任制でもよいが 34%で、どちらでもよいというのが 21%あって、思ったより固定担任制が良いという子供たちの意見がけっこう多かったなという感じでした。2 学期からこれを進めるということでしたので、その結果どうなるかというのを注目したいと思っておりますし、子供たちにどうしてするのかというその説

明がもしかしてうまくいってなかったからこういうアンケートの結果だったかもしれませんが、その辺は子供たちにわかるように話をして、どうしたいんだというのをしっかりと説明していただけたらなと思っています。これがうまくいけば、次の時に他の学校にもできると思いますので、ぜひ見て行きたいなと思っています。

それからプール学習について、上灘小学校、関金小学校が実施したんですけれども、プールは夏にするものだという感覚があるんですが、室内プールになると別に夏じゃなくても秋とか春とか早い時にできると思います。室内プールになるとそういう柔軟な対応はできるのかなと思っていますので、どうしてもプールは夏だ、確かに夏だったなという感覚があるのですけれども、その辺もちょっと考えて行きながらされるのもいいかなと思っています。また検討の方をよろしくお願いします。

教育長

ありがとうございます。

チーム担任制について中学校は基本的には教科担任なので出る先生がくるくる変わるんですけれども、チーム担任というのは学級担任が2週間おきにかわって行くというチャレンジ的な取り組みなので、河北中の校長先生にお話していただきながら、研究をして行っていただきたいなと思います。

特に小学校で市の指定として研究してみたいと思っております、小学校は基本学級担任制なので、その中でいろいろな先生が関わりながら子供たちを育てて行くという、そういうような取り組みも実際県内でもやっている所もあります。先進地の良さというの、取り入れながらちょっと研究してみたいなど。できるところはやってみてくださいねという感じでずっと来ているんですけれども、なかなか踏み切ってやってもらうところが小学校は出て来ないこともあり、研究を市としてしてみたいなと思っていますところ。

プール学習についていただいたことも最もだなというところで、今事務局内で話しているのは、中学校で夏以外でカリキュラムを入れ替えてやってもらうところを指定しようか、お願いしてみようかというようなところは話をしているところです。

ありがとうございます。その他いかがでしょうか。よろしいでしょうか。

(その他 委員意見なし)

教育長

では7番の報告事項に入りたいと思います。各課よろしく申し上げます。まず、学校教育課からお願いします。

7 各課報告

(1) 学校教育課

①第1回学校教育審議会について

②第1回青少年問題対策協議会について

③議会の議決を経ずに行った小学校教師用指導書及び教科書の買い入れについて

①第1回学校教育審議会について

(資料により学校教育課長説明)

教育長 では、審議会については、何かありますでしょうか。2回目を今年度中に予定はしているんですけど、この時に諮問する内容が出て来ると思います。会長さんにこういった内容を諮問しますということをお渡しすることになりますので、その諮問の内容についてはまた皆様方で協議をさせていただいてということになりますので、頭に入れておいていただければと思います。

では次をお願いします。

②第1回青少年問題対策協議会について

(資料により学校教育課長説明)

教育長 はい。よろしいでしょうか。これもちょっと付け加えさせていただくと、青少年問題対策協議会というので、どうしてこれを教育委員会がやっているのかなと思ひまして、いろいろ調べてみました。他市ではやっぱりこの会議は、市長部局がやっています。いろいろな事情があって多分、教育委員会が引き受けているんだろうなと思います。ですので青少年問題対策協議会という名前なんですけど、気持ちとしては教育委員会でやっているの、いじめ不登校対策について外部の方のご意見を伺うようなそういう仕立てにしようかということです。今年はそんな感じで生徒指導の問題とそれから不登校の問題についてを中心に話をしようというところがございます。

③議会の議決を経ずに行った小学校教師用指導書及び教科書の買い入れについて

(資料により学校教育課長説明)

事務局長 他の自治体含めて全国的にはこの教育委員会の教科書の購入が、追認議案という形でどこも出ているところなんですけども、契約の考え方が基本的には倉吉市の場合は、学校ごとで契約をしていましたので、1校あたりに金額を直しますと100万とか200万とかという金額になるんです。ただそれが特定の書店との契約になりますので、それを合算した場合には2,000万を超えた契約があったということで、今回こういったことになっております。ちょっとここら辺の認識が不十分であったというところ。今日もいろいろ議員の方から意見をいただきまして、チェック体制ですね、再発防止に向けて、我々はやはり法律なり条例規則に基づいて仕事をいたしますので、絶えずそこを点検、意識をしながらこれから業務を進めていきたいというふうに思っております。教育委員会だけで防げる内容でもないということで今日指摘をいただきましたので、全庁的に市長部局も含めて、この再発防止に取り組んでいきたいというふうに思います。

以上でございます。

学校教育課長 大変ご心配をお掛けしまして、すみませんでした。

教育長 これについてはよろしいでしょうか。

委員 今までに例がなかったので、多分皆さん認識がなかったという、そういうことだと思うんですけども、金額的に見てすごい上がっているんですよ。前回令和2年が1,683万

円、これが今回は3,000万円いくらですか。そこまで上がっているというのちょっとびっくりなんですけど。

事務局長

教科書は紙ですけど、紙自体のその資材が高騰しているということと、それから教科書もデジタル化しております、そこに対応する教科書から、教師用もそれに対応する指導書ですね。デジタル教科書に対する指導書も購入します。このデジタル化がかなり高額になっておまして、ものによっては数万円になるようなものになっています。

そうしたことで、教科書の改訂は4年に1回行われるんですけども、全国的にもやはり今回2,000万円オーバーのところが増えている。それが発覚したというところですよ。

普通は一般競争入札や指名競争入札という形で行うんですけども、今回は契約先が特定されるということで、随意契約という契約を結ぶんですが、もう相手が特定される、競争するのではなくて、そういった契約の形態になっておりました。その認識がですね、不足をしていたという。

本来契約であれば、1件1件見ればですね、2,000万には行かないんですが、随意契約の相手先、倉吉市内は書店が軒並み閉店されておまして、この教科書販売が取り扱える業者が実は現在、当該書店しかございません。そういったことで、1社に契約が集中してしまったということで、2,000万を超えたというところですよ。

委員

いいですか。教育長の方からも会議が始まる前にお話を聞いたんですけども、各学校で契約してしまって、各学校単位では決裁権限範囲内で収まってしまって、各学校で契約をして各学校で支出を起こすということなんですよね。

事務局長

契約自体は、あくまで倉吉市と取次の書店と業者とで。

委員

当該書店さんが一括して、教育委員会に請求書を上げられればわかっていたということですよ。

事務局長

もう随意契約ですので。

委員

ですよ。ですから我々民間で考えるとちょっと考えられないような感じですけども、支店とかいろいろあって一括して取りまとめして払う。でも別々に払っているということになってくると学校ごとの金額が小さいのでそれをトータルすると、3,000万そこらになってしまうというところの盲点をついた案件だというふうに思っています。ですが、市全体としての再発防止策と、一方で細かなルールを決めると後々大変ですし、効果的な再発防止策を全市で検討していただいて、決まればまた教育委員会で報告いただければ、こういうふうに決めましたということをおっしゃっていただければ、ありがたいというふうに思いますのでよろしくお願いします。

事務局長

申し訳ございませんでした。

教育長

よろしいでしょうか。

(その他 委員意見なし)

(2) 社会教育課

①社会教育関係課連携「夏休み子ども対象事業及びスタンプラリー」の実施について(報告)

(資料により社会教育課長説明)

教育長

ありがとうございます。何かございますでしょうか。よろしいでしょうか。

(委員意見なし)

(3) 博物館

- ① 令和6年度第1回博物館協議会報告
- ② 自然・美術部門普及活動②「ピカピカ打吹山ー打吹山で色さがしー」
- ③ 自然ウォッチング⑤「月と夏の星座を見よう」事業報告
- ④ 自然科学展事業報告
- ⑤ 自然科学展関連イベント 「ビー玉顕微鏡」 「石の不思議」

(資料により博物館長説明)

教育長 ありがとうございます。博物館の取り組みについては、たくさん子供たちも集まってくれたようです。

(委員意見なし)

(4) 図書館

- ① おてんきひろば in 倉吉市立図書館について

(資料により図書館長説明)

教育長 今後のいろいろな取り組みも含めて、報告していただきました。いかがでしょう。

(委員意見なし)

(5) 学校給食センター

- ① 令和6年度倉吉市学校給食週間行事について
- ② 読書週間にちなんだ献立「ブックメニュー給食」の実施について
- ③ 『くらよし食育だより』9月発行号について

(資料により学校給食センター所長説明)

教育長 いかがでしょうか。給食センターまで終わりました。お願いします。

委員 先程冷凍庫が故障をしたというお話があったんですけども、多分休み明けの火曜日の給食のメニューが変わったんですね。保護者としては、本当に早急に対応していただいととても助かりました。ありがとうございました。

教育長 給食ができませんということになると、連絡しようもないですね。学校も休み明けですし。迅速に対応していただいたんですけど、ただちょっとまだ原因があまりよくわからないというのが気持ちが悪いですね。

委員 コンセントは挿したままだったんですか。

給食センター 所長 はい。いわゆる冷凍庫としてそれを挿入しておくタイプではなくて、給食センターの部屋1つが冷凍庫として使っていて、建屋の中の部屋を冷凍庫として使っています。そこに冷却装置を設置して、部屋全体を冷凍庫として使えるようにしているんですが、まだ確かなことはわからないですけど、霜取りで一旦止まった時に、次の冷却ができないまま電源が落ちてしまったのではないかとということです。仮説ですが、言っておられました。外気温がもう想定以上に暑いので、一度温まったものが外に出て行かないためそういったことが起こるのではないかとされています。ですがまだそれは調査段階ですので、確かなことではございません。

教育長 今日も常任委員会で報告をしていただきましたけど、ある委員さんからは、もう子供たちの安全のためだから。もし本当に駄目だったら補正で改修でもというお話もいただいたところでございます。

事務局長 実には土日祝日、特にこの7月から9月は食中毒のリスクが上がったりするということで、山中所長の方が毎週土日祝日、実は給食センターに行って異状がないか点検されていた中で、たまたまこの事案が起こってしまったということです。非常に残念なことではあります。原因までわからないというところで、もうしばらく点検は引き続きして行くようになると思います。仮に異状などを探知した場合にはメールとかで連絡が来るようなそういったシステムに切り換えと言いますか、警備会社の方とどういったことができるか、これから対策を講じていこうと思っております。

以上です。

教育長

はい。

委員

暑過ぎてということだったら、来年以降も起こり得るということですね。

教育長

そうですね。しっかりと見てもらわないと。

委員

はい。

(その他 委員意見なし)

(7) その他

①市民からの声について

(資料により図書館長説明)

委員

いつもそうやって遊んでる子供たちというか、若者に声をかけてくださっているんですね。私ちょっと今感動しました。

図書館長

周辺の未来中心の方もそうですし、みんなで声掛けて行こうということで話をしています。

委員

ああ、本当ですか。

子供にボールを当てられかけたので保護者さんももうびっくりしてそれを注意されたのはもちろんだと思し、ちょっと多感な子供たちだと思うので多分10代ぐらいで、こういう言葉も出てくるのかなという予想はつくんですが、そういうことがなるべく起こらないように普段から声掛けをしていただいているという、やっぱり気持ちの問題というのもあると思うのでとても嬉しく思いました。ありがとうございます。

教育長

引き続き、声を掛けたり見守ったりして行っていただくしかないかなというふうに思います。はい、ありがとうございます。

電話相談の方はいいですか。

(資料により学校教育課長説明)

教育長

はい。ではざっと7番まで進んで参りました。

ここで、全体の会は一度閉じさせていただいて、最後議案、その他という所に行きたいと思えます。

8 議 事

(1) 議案第24号 市立小・中学校教職員の処分について

【以下、非公開】

【以下、公開】

9 報 告

①校区外・区域外就学

②不登校・問題行動・長期欠席

【以下、非公開】

【以下、公開】

教育長

では、以上で本日の定例会を終わりたいと思います。ありがとうございました。

委員

ありがとうございました。

11月定例会の日程について調整し、次のとおり決定

・倉吉市教育委員会 11月定例会

日 時：令和6年11月26日（火）午後3時00分

場 所：倉吉市役所 A会議室

10 閉 会